
КОМИТЕТ ПО ПРОМЫШЛЕННОЙ ПОЛИТИКЕ, 

ИННОВАЦИЯМ И ТОРГОВЛЕ САНКТ-ПЕТЕРБУРГА 

 

По итогам проведения онлайн-конференции с представителями 

бизнес-сообществ 

18.06.2020 
 

1. Предложение: о начале онлайн-конференции с информации о четком плане поэтапных 

снятий ограничений, так как бизнес-сообщество не понимает, что представляют собой первый, 

второй, третьи этапы выхода из ограничительных мероприятий в условиях эпидемического 

распространения COVID-19. 

2. Предложение: о начале онлайн-конференции с выступления Роспотребнадзора  

по актуальной ситуации с пандемией в Санкт-Петербурге. 

3. Вопросы к Комитету по образованию: 

3.1. Деятельность летних городских лагерей для школьников в 2020 году. 

Ответ: в соответствии с методическими рекомендациями главного государственного 

санитарного врача Российской Федерации оздоровительные кампании возможны только на третьем 

этапе выхода из ограничений. Городские лагеря и школьные лагеря также являются организациями 

отдыха и оздоровления детей. Соответственно, на них налагаются те же ограничения, которые 

налагаются и на загородные стационарные организации отдыха и оздоровления. В настоящее время 

в Санкт-Петербурге эпидемиологическая ситуация не позволяет сказать, что город находится  

на третьем этапе выхода из ограничений, поэтому городские лагеря не работают. 

3.2. Возможна ли работа в офисе образовательному учреждению дополнительного 

образования. 

Ответ: работать в офисе сотрудникам возможно при соблюдении всех требований 

Роспотребнадзора. В настоящее время осуществление образовательных процессов  

в данных учреждениях запрещено. 

3.3. Планируется ли увеличение дежурных детских садов. 

Ответ: с 15 июня было увеличено количество дежурных садов. Сейчас открыто 414 детских 

сада. Из них ни в одной группе нет больше 12 человек. Проводится ежедневный мониторинг 

наполняемости каждого детского сада. По конкретному детскому саду будет сделан отдельный 

запрос. 

 

4. Вопросы к Комитету имущественных отношений Санкт-Петербурга (далее – КИО): 

4.1. О ситуации с использованием на летний сезон 2020 года территорий перед ресторанами 

и отелями без заключения договоров аренды и согласования с ИОГВ для установки столиков  

и легкой мебели. 

Ответ: в настоящий момент разработан проект постановления Правительства  

Санкт-Петербурга, регулирующий данный вопрос. Как только он будет издан, информация будет 

опубликована. 

4.2. Организация арендует у города земельные участки и по итогам поданных заявок была 

выделена в двух списках – по отсрочке и отмене арендной платы. Ей пришло уведомление, что была 

предоставлена отсрочка. Почему в данной ситуации нам была предоставлена именно отсрочка, а не 

отмена арендной платы. 

Решение: Заявитель получает ту меру поддержки, заявление в отношении которой подавал. 

В данном случае если в заявлении указали просьбу о предоставлении отсрочки, тогда предоставят 

именно отсрочку. Данный вопрос также может быть проработан в индивидуальном порядке. 

4.3. В проекте постановления Правительства Санкт-Петербурга, который посвящён 

вопросам работы летних кафе, каким образом определены выносные столики, летние кафе, летние 

террасы (четкие определения). Будет ли классификация форм столиков. 
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Ответ: исходя из существующей редакции проекта, подразумевается использование только 

уличной мебели – столы и стулья. 

4.4. Возможно ли использование зонтов в случае использования выносной мебели. 

Ответ: использование зонтов не допускается. 

4.5. На каком этапе находится инициатива отсрочки по арендной плате всем субъектам 

малого и среднего предпринимательства. 

Ответ: в настоящий момент КИО консультируется с Комитетом финансов по данной 

инициативе. 

 

5. Вопросы к Комитету по промышленной политике, инновация и торговле  

Санкт-Петербурга (далее – КППИТ): 

5.1. Возможно ли опубликовать проект постановления о работе летних кафе. 

Решение: разместить данный проект на сайте Центра развития и поддержки предпринимательства 

3.2. О работе экскурсионных агентств. 

Ответ: в ближайшее время в тестовом режиме пройдут несколько массовых мероприятий.  

На основе этого опыта будут приниматься решения о разрешении проведения экскурсий. 

5.2. Предложение: рассмотреть возможность проведения экскурсий для небольших 

туристических групп. 

Решение: проработать данный вопрос совместно с Роспотребнадзором и Комитетом  

по развитию туризма Санкт-Петербурга к следующей видеоконференции. 

5.3. Предложение: пригласить на следующую онлайн-конференцию представителей 

Комитета по развитию туризма Санкт-Петербурга, бизнес-сообщество готово подготовить список 

вопросов. 

Решение: рассмотреть возможность участия представителей Комитета развитию туризма 

Санкт-Петербурга по итогам полученных вопросов в адрес данного Комитета. 

5.4. Указом Президента от 29.05.2020 № 345 «О проведении военных парадов  

и артиллерийского салюта в ознаменование 75-й годовщины Победы в Великой Отечественной 

войне 1941 - 1945 годов и Парада Победы 24 июня 1945 г.» 24 июня 2020 г. объявлен нерабочим 

днем с сохранением за работниками заработной платы. Принимая во внимание, что 24.06.2020 

является нерабочим днем с сохранением за работниками заработной платы, допустима ли оплата 

работникам в этот день в обычном, а не в повышенном размере, так как нерабочие дни не относятся 

к выходным или нерабочим праздничным дням. 

Ответ: позиция Комитета по труду и занятости населения Санкт-Петербурга – оплата 

допустима в обычном размере. 

5.5. Принято решение о проведении праздник выпускников «Алые паруса» в режиме онлайн. 

Будет ли действовать запрет продажи алкоголя в этот день в соответствии с Законом  

Санкт-Петербурга от 10.02.2014 № 50-5 «Об обороте алкогольной и спиртосодержащей продукции 

в Санкт-Петербурге» (далее – Закон), если событие не подразумевает массового скопления жителей 

Санкт-Петербурга. 

Ответ: в соответствии с Законом с 22-00 26.06.2020 до 11-00 28.06.2020 будут действовать 

ограничения по продаже алкоголя. 

3.6. О времени возобновления процесса по оформлению приглашений иностранным 

гражданам для въезда в страну по рабочим визам.  

Ответ: Согласно распоряжению Правительства Российской Федерации от 16.03.2020 № 635 

ограничен въезд иностранных граждан с 18.03.2020 до особого распоряжения. Соответствующие 

органы приостановили выдачу въездных документов. В случае если организации необходим 

иностранный специалист, то ей необходимо обратиться в профильный федеральной орган 

исполнительной власти. 
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6. Вопросы к Комитету по здравоохранению: 

6.1. О количестве развернутых и занятых коек в Санкт-Петербурге. 

Ответ: 11907 коек развёрнуто. 10245 коек занято. 10051 коек занято взрослыми.  

6.2. Какое количество людей переносят новую коронавирусную инфекцию в тяжёлой 

форме и форме средней тяжести. 

Ответ: в реанимации сейчас находятся 659 пациентов, 366 из них подключены  

к искусственной вентиляции лёгкий. Пациенты в лёгкой форме отправляются на амбулаторное 

лечение, если это позволяет их социальное окружение. 

6.3. Возможно ли наладить систему оповещения о ситуации с новой коронавирусой 

инфекцией в Санкт-Петербурге по опыту других регионов (включить статистику по количеству 

коек, обеспеченность аппаратами ИВЛ и др.). 

Ответ: данная информация распространяется через Межведомственным координационным 

советом по противодействию распространению новой коронавирусной инфекции. 

 

7. Вопросы к Комитету по контролю за имуществом Санкт-Петербурга (далее – ККИ): 
7.1. Если площадь магазина более 400 кв. м, но магазин ограничивает свою площадь  

до 400 кв. м, нарушаются ли установленные нормы. 

Ответ: согласно постановлению Правительства Санкт-Петербурга от 13.03.2020 № 121  

не могут работать магазины площадью более 400 кв. м. Например: если у магазина два входа  

и существуют какие-то перегородки, то данный случай необходимо рассматривать отдельно. 

7.2. ККИ проводил проверку магазина Магнит Косметик. В ходе проверки ККИ выявлены 

нарушения в виде отсутствия ограничительной ленты между товарами первой необходимости и 

другими товарами. Насколько правомерны действия КККИ, существует ли требование 

ограничивать специальной лентой секции товаров не первой необходимости. 

Ответ: мероприятия в отношении данного магазина были проведены в тот момент, когда  

в постановлении Санкт-Петербурга от 13.03.2020 № 121 было указано, какими товарами можно 

торговать. По итогам мероприятий ККИ были выявлены нарушения. Действия ККИ были 

правомерны. 

7.3. QR-код получает предприниматель, который осуществляет хозяйственную 

деятельность. Однако он может и арендовать объект. Как поступать в ситуации, когда QR-код 

оформлен на предпринимателя, а объект принадлежит не ему. Не будет ли это для ККИ нарушением 

правил деятельности. 

Ответ: в контрольных мероприятиях ККИ смотрит, кто именно использует объект и на каких 

основаниях. Если предприниматель арендует помещение, то QR-код имеет отношение именно  

к месту осуществления деятельности. Если предприниматель предоставляет помещения в аренду, 

то QR-код привязан не к помещениям, а к помещению юридического лица, которое предоставляет 

арендованные помещения. 

7.4. Проверки по соблюдению постановления Правительства Санкт-Петербурга  

от 13.03.2020 № 121 осуществляются как ККИ, так и КППИТ. Как разграничиваются компетенции 

данных Комитетов. 

Ответ: контроль осуществляется в соответствии с существующими требованиями 

законодательства. ККИ осуществляет свои полномочия в рамках, установленных постановлением 

Правительства Санкт-Петербурга от 13.03.2020 № 121. Существующие нарушения необходимо 

устранять своевременно. В случае повторных проверок при отсутствии нарушения проблем 

возникать не должно. 

Решение: проработать вопрос о возможном дублировании полномочий по контролю  

за соблюдением постановления Правительства Санкт-Петербурга от 13.03.2020 № 121 у ККИ  

и КППИТ. 

7.5. ККИ сразу штрафует за нарушения по ведению хозяйственной деятельности или даёт 

возможность исправить ситуацию хозяйствующему субъекту. 
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Ответ: в случае выявлении нарушения составляется акт осмотра и протокол  

об административном нарушении. ККИ не наделены правом рассматривать административные дела 

по составу. 

 

8. Вопросы к Управлению Роспотребнадзора по городу Санкт-Петербургу  

(далее – Роспотребнадзор): 

8.1.  Какое именно оборудование является соответствующим по рекомендации 

Роспотребнадзора для обеззараживания воздуха. 

Ответ: бактерицидные облучатели. Важно, чтобы они имели паспорт и использовались  

в соответствии с инструкцией данного оборудования. 

8.2. О каких именно сотрудниках идет речь в пункте 11 рекомендаций Роспотребнадзора  

о деятельности гостиниц, если деятельность не приостанавливалась. 

Ответ: речь идёт о возобновлении деятельности предприятия гостиничной сферы  

и возобновлении деятельности сотрудников. 

8.3. Отсутствует возможность заставить гостя измерить температуру, если он этого не хочет. 

Как поступать в данной ситуации. 

Ответ: в соответствии с новыми рекомендациями Роспотребнадзора от 04.06.2020  

о деятельности гостиниц требования по измерению температуры гостей нет. 

8.4. Что именно имеется в виду и каким образом должна осуществляться обработка 

(продуктов питания, овощей, фруктов и др.). 

Ответ: обработка продуктов питания предусмотрена в том числе санитарными 

требованиями.  

8.5. Планируется ли с учётом существующей динамики открытие летних веранд с 29.06.2020. 

Ответ: данный вопрос прорабатывается. 

8.6. Будет ли на летних верандах действовать принцип посадки с дистанцией в 1,5 метра. 

Ответ: рекомендациями Роспотребнадзора предусмотрено размещение столов на дистанции 

в 1,5 метра друг от друга. 

8.7. При работе летних веранд будет ли возможность посетителям прийти в зал  

для использования туалета. 

Ответ: работа общественного питания не предусматривает оказание услуги без возможности 

посетить туалет и помыть руки. Залы могут быть открыты, если это будет относиться 

исключительно к использованию туалетов. Данный вопрос будет указан в стандарте. 

8.8. На каком этапе откроются салоны красоты. 

Ответ: открытие салонов красоты планируется на третьем этапе. В настоящее время могут 

работать парикмахерские. 

8.9. Предложение: заранее оповестить о рекомендациях Роспотребнадзора по работе летних 

веранд, так как быстро подготовиться к новым требованиям очень сложно. 

8.10. Как будет подтверждаться факт того, что иностранец, приехавший в Россию по работе, 

в течение двух недель находился в изоляции. 

Ответ: при прибытии на территорию РФ иностранцу выдаётся постановление. Исполнение 

постановления контролируется сотрудниками полиции по месту изоляции, которое было указано 

иностранным гражданином. По истечении срока изоляции и получении результатов анализов на 

короновирусную инфекцию срок изоляции заканчивается. 

8.11. Предложение: рассмотреть гостиницу в качестве места двухнедельной изоляции  

для иностранного гражданина. 

8.12. Иногда сотрудники проживают совместно и работают в обособленном помещении. 

Возможно ли для них сделать исключение и не обязывать использовать СИЗ, если при их работе  

не присутствуют другие лица. 
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Ответ: в случае, если один человек работает в обособленном помещении, он может  

не использовать СИЗ. Если в одном помещении работают двое и более, то необходимо использовать 

средства защиты органов дыхания. 

8.13. Когда организациям, занимающимся социальным уходом и медицинской 

реабилитаций, будет разрешено принимать людей на уход и реабилитацию. 

Ответ: данное ограничение предусмотрено постановлением главного врача  

Санкт-Петербурга. Отмена данного ограничения возможно только в случае стабилизации 

эпидемиологической ситуации. 

 

9. Проведение следующей онлайн-конференции с представителями бизнес-сообществ 

запланировано в 13.30 25.06.2020. 

 


